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 本校は、児童会で“花いっぱい運動”に取り組んでいます。５月に菊の挿し芽をして、６月

下旬に大鉢に移植しました。水当番を決めて毎日水やりをし、夏休み中は一人５回程水やりに

登校しました。１０月３０日には町内１５カ所の公共施設や病院に飾っていただきました。届

けたり、回収したりする日程を電話で伝えたり、各施設では菊の世話の仕方等を説明したりす

るのも児童全員で行っています。１

１月下旬には咲き終わった菊を回収

し、鉢をきれいに洗って、この取り

組みが終わります。 

 １本のか細い苗が５ヶ月後には直径

７０㎝程の大きな株に花をたくさん付

けるクッショマム菊の栽培をとおし

て、児童に草花の「命が萌え育つ喜

び」を味わわせ、命を尊ぶ心や思いや

りの心が育みたいという願いからこの

栽培活動を行っています。多くの皆様

から感謝の手紙や声かけをしていただ

き、児童は達成感や成就感を味わうこ

とができました。次代を担う子どもた

ちが、心豊かで思いやりのある富士川

町民に成長することを祈ると共に、感

想をお寄せくださった皆様に御礼を申

し上げます。 
      ＜富士川町役場＞ 

 中部小学校周辺の山々は、黄・赤・緑・茶いろな

どの多くの色で染められていることでしょう。今年

も中部小の皆さんが心を込めてつくってくださった

菊に出会えてうれしいです。私は毎朝この菊とお

しゃべりしながら水やりをしています。毎朝この菊

に迎えられ、夕方この菊に送り出されていくことで

心が温かくなります。今日で菊ともお別れになるの

かと思うと寂しいです。来年また会えることを楽し

みにしています。      （中部小 卒業生） 

     ＜富士川町教育委員会＞ 

 今年も「菊花」を育てる取り組み、大変お疲れ様

でした。今年の菊も大きく、花びらの形も花の色合

いも本当にきれいです。花は手をかければかけるほ

どその成果が表れます。今年の花を見れば、皆さん

の頑張りや努力がわかります。 

 町内に飾られた菊を見ると「今年も本格的な秋が

来たなあ。」と感じます。そんな素敵な花は今では

富士川町の風物詩ともいえます。大勢の人々の心を

和ませてくれたことは間違いないです。 

 菊の花言葉は「愛・真実・誠実」で

す。どの言葉をとってもとても温かく、

そしてこの花のように素敵な言葉ばかり

です。大輪の菊は、まさに中部小学校そ

のものを表していると思います。皆さん

は、これから中学校、高校、社会へと進

んでいきますが、花を育てる取り組み

は、皆さんの人生にとてもよい影響を与

えることでしょう。 

 

 今年も残り少なくなりました。充実した日々は過ぎるのが早いと言いますが、中部小もたくさんの行事

に取り組んでいるうちに、あっという間にこの１年が過ぎ去ろうとしています。6年生は、卒業に向けて

硯やオルゴール制作に踏み出しています。5年生は、最高学年としての責任を先輩から学んでいます。2年

生は、5.6年生の後を一生懸命に追いかけながらも進むべき道をしっかり歩んでいます。 

 さて、1年間を振り返って、本校の児童の成長について考えてみます。  

 

 

 

これは、文部科学省から提示されている教育課程の拠り所となる学習指導要領「言語活動の充実に関する

基本的な考え方」の一部を抜粋した資料です。こうした視点から最近の本校の児童の状況をみますと、次

のように捉えることができます。 

◎本校は「算数科の指導を通して、ともに学び、すすんで考える児童の育成」を研究テーマに掲げ、県教育委員会の

指導主事の指導を受けながら授業力アップを図っています。2年生は1人学級ですが、「算くんと数ちゃん」という

架空の児童が登場して意見交換をしています。5.6年生は、ノートに自分の考えを記載し、それをもとに表現し、

友達と意見交換しながら学習を深めています。 

◎2学期最後の外国語活動では「自分の思いがはっきり伝わるように、おすすめの国について発表したり、友達の発

表を積極的に聞いたりしようとする」という目標で、おすすめの国を紹介する活動を行いました。児童はたくさん

の国の中からアメリカ、フランス、インド、オーストラリア、カナダの5ヶ国を紹介しました。メモをとりながら

友達の発表を聞き、学習感想を発表する場面では、初めて知ったことや友達のよい点をしっかり捉えていました。 

◎出前児童館を12月13日に開催しましたが、児童館担当者が事前準備を周到に行ってくれたので楽しくカードゲー

ムをすることができました。最後には児童全員がその点にも気が付き、次回も楽しみにしているという旨の感想を

述べていました。 

以上のことは、ほんの一コマです。「みんなの前で表現する」ということを事前に知らせてはいません

が、児童は相手の立場にたって発言したり、学習内容をメモしたことをもとに発言したり等コミュニケー

ション能力は高まっているものと確信しています。これは、一人一人の子どもを大切にし、互いに学び合

い、高め合うことができるという正に小規模校のメリットです。一人一人に出番があり、表現する機会が

多々あるということは、これからの時代を生きる子どもたちにとって大切な体験だと考えます。それに応

えて、力を発揮する子どもたちに大きな拍手を送ります。  

 今年も本校の様々な教育活動に対して、地域・保護者の皆様に、ご支援、ご協力をいただきありがとう

ございました。来る2013年もさらに「地域と歩む学校」として活動していきたいと思っておりますの

で、引き続きよろしくお願い申し上げます。 

 

 学力に関する各種の調査結果をみると、我が国の子どもたちには課題発見・解決能力、論理的思

考力、コミュニケーション能力や多様な観点から考察する能力などに課題があります。そのため日

常生活や体験的な学習活動の中で感じ取ったことを言葉や歌や絵、身体などを用いて表現する活動

が不可欠です。 

 峡南病院小川院長先生が 

 出迎えてくださいました！ 

志村町長さんと志村総務課長さんが出迎えてくださいました！ 



 ＜富士川町社会福祉協議会＞ 

 すばらしい菊の花、よく立派に鉢植えされましたね。大変だったこと

と感激しました。皆さんの努力に感心しました。誠にありがとうござい

ました。                （93歳のおばあちゃん） 

 丸い花形の丸さがすてきです。私も作っているけどうまくいかないん

ですよ。きれいな花を見せてくれてありがとう。 

                    （84歳のおばあちゃん） 

 皆様のご努力で立派な菊が咲きましたね。それを私たちに見せていた

だきまして本当にありがとうございました。（88歳のおばあちゃん） 

 ＜かじかざわ児童センター＞ 

 見事な美しい菊を飾っていただき、ありがとうございました。玄関先

が一気に華やぎ心が癒やされました。こんな立派な花を咲かせるまでに

はどんなに御苦労されたことでしょう。一日に何度も見入り心が温かく

なりました。来館された方たちも皆、同じ気持ちだったと思います。花

いっぱい運動の発信基地として、これからのこの取り組みに励んでくだ

さい。応援しています。 

 とってもきれいなきくの花のはちをくれて、ありがとうございまし

た。たいせつにそだてます。何日間、そだてましたか?それと育てると

きは大変でしたか？あんなにきれいなきくの花をもってきてくれてあり

がとうございます。          （さくらなかよしクラブ） 

     ＜富士川町役場鰍沢支所＞ 

 中部小の皆さん、長い時間をかけて育てた菊の花のプレゼント、ありが

とうございました。職員や分庁舎を訪れるお客さんも明るい気分になって

とても喜んでいました。これからも富士川町がより美しい町になるように

花いっぱい運動の取り組みをお願いします。花は気分を明るくしたり、リ

ラックスさせたり、また、優しくさせたりしてくれますので、花作りをし

ている中部小の皆さんはとても明るく優しい皆さんではないかと思いま

す。また、来年もきれいな花のプレゼントをお願いできればと思います。             

（建設課） 

 ＜ふじかわ分校＞ 

 とてもきれいな菊の鉢植えをありがとうございました。最初はつぼみ

だった花が日に日にきれいに咲き、毎日楽しく観賞させていただいてい

ます。今年の夏は猛暑で夏休みの水やりも大変だったと思います。皆さ

んが愛情込めて育てた菊の花は『世界一』です。これからも花いっぱい

運動の取り組み頑張ってください。 

 今年もきれいな菊の花を楽しませていただき、ありがとうございまし

た。夏にはまだ小さかった苗がこんなに大きく育って花を咲かせたのを

見て、みんなが水や肥料をやりながら大切に世話をしてきたことがわか

ります。また、来年も秋を届けてください。楽しみに待っています。 

 ＜ふじかわ農協＞ 

 今年も見事に咲かせることができましたね。私も花が大好きです。

育てる過程が特に好きです。愛情を持って育てると花は正直ですね。

11人の皆様も両親からそれから先生から愛情をいっぱい注いでもらっ

ていることでしょう。「受けない愛情は与えられないですよね。」町

のあちらこちらを鮮やかに飾ってくれていますよ。ありがとうござい

ます。 

 とても小学生が育てたとは思えないような見事な菊を観賞させてい

ただきました。先日の街角の音楽会も中部小は本当にすばらしかった

です。児童の皆さんがとてもよい小学校生活を送っているんだなと感

じています。 

 すばらしい菊に感動しました。昨年よりさらによくなったのでは。

町民にも育て方を教えてください。ブログに育て方を載せていただい

たら、ぜひやってみたいです。中部小のがんばりを応援しています。 

 ＜鰍沢病院＞ 

 78歳になる高齢者です。私は月に何回か通院していますが、11

月８日の朝、病院の入り口にきれいな菊の鉢がならんであるのに気

が付いて気分がよくなりました。こんなにきれいに咲かせることは

大人でもできることではないと思います。これからも大変な作業か

とは思いますが、美しい町にしてくださいね。本当に心から感謝し

ております。 

 長い間水やりをして立派な菊を育ててくれてありがとうございま

した。病院へ入ると菊の香りがいっぱいで気分もよくなります。こ

れからも大変でしょうが、続けていってほしいです。本当にありが

とうございました。              （桜新町在住） 

 ＜峡南病院＞ 

 毎年見事な花をありがとうございます。日本の代表的な菊の花、大好

きです。皆さんの愛情が伝わる花ですね。本当に心を和ませていただき

ました。                     （中央市在住） 

 病院に来ると毎年見られてとてもうれしいです。私も花が大好きでい

ろいろな花を咲かせていますが、咲かせるまではとても大変ですね。花

を愛する人は心がきれいな人です。人に親切し、動物を愛し、素敵な大

人になってください。               （富士川在住） 

 ＜富士川町地域健康福祉センター＞ 

 きれいな小菊が部屋にあると一番先にお花に目が行きます。お花が部

屋にあると雰囲気も明るくなるし、仕事中の癒やしにもなります。セン

ターにきたお客さんが「きれいだね」と何人も言ってくれました。 

皆さんの学校での様子が写真でわかってよかったし、お花を一生懸命育

てた人がどんな人たちかがわかってよかったです。 

 皆さんがプレゼントしてくださったときは２鉢が立派に咲いていて見

事でした。職場がとても華やかになりました。毎日見ていてとても気持

ちよく仕事ができています。残りの１鉢はなかなか咲かなかったので心

配していましたが、ちゃんと立派に花を咲かせました。ここまで立派に

育ったものを見ると、皆さんがどれだけ丁寧に育てたのかがわかりま

す。我が家でも春に向けてチューリップを植えました、皆さんのように

大切に育てて花を咲かせたいです。         （福祉保健課) 
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